

日本骨髄バンクの現状（2024年9月末現在）

※数値は速報値のため訂正する場合があります。

登録者数	8月	9月	現在数	累計数
ドナー	2,599	2,828	558,988	977,069
患者	180	190	1,687	69,764

<年代別ドナー登録者現在数>

約42%	10代	4,642	*うち9月新規登録者は273人
	20代	95,145	
	30代	136,762	
	40代	212,180	
	50代	110,259	

<9月区分別ドナー登録者数>

献血ルーム	858人
献血併行型集団登録会	1,906人
集団登録会	6人
その他	58人

採取数	8月	9月	累計数
骨髄	54	56	26,694
末梢血幹細胞	38	30	2,301
合計	92	86	28,995

■当法人を介して2回提供された方（累計）
2,256人

■DLI[ドナーリンパ球輸注療法]（累計）
1,093件

2023年8月号から海外採取は含まず、国内の採取のみを掲載しています。

「山人音楽祭」で初のドナー登録会を実施

9月21、22日に群馬県前橋市の日本トータースタジアム前橋で開催されたロックフェス「山人音楽祭2024」で、献血と骨髄バンクドナー登録会が行われ、2日間で63名の方が新たに骨髄バンクドナーに登録しました。

「山人音楽祭」は群馬出身・在住のG-FREAK FACTORYが主宰するロックフェスです。今年はG-FREAK FACTORYをはじめ、ザ・クロマニヨンズ、サンボマスター、Dragon Ash、MAN WITH A MISSION、10-FEETといったアーティストのべ約40組が登場しました。

今回、会場内では「山人音楽祭2024×SNOWBANK献血」として、骨髄バンクを通じ移植を受けたプロスノーボーダー・荒井DAZE善正さんが代表を務める一般社団法人SNOWBANKの協力で、献血と骨髄ドナー登録会が初めて開かれました。実施にあたり、G-FREAK FACTORY、SNOWBANK、群馬県説明員の皆様をはじめ多くの方のご協力のおかげで、大変多くの方にご登録いただきました。



滋慶学園COMグループ社会貢献ミュージカル「明日への扉」大阪公演開催

全国で専門学校等を運営している滋慶学園COMグループでは、骨髄バンクへの理解を深めてもらおうと、1994年からミュージカル「明日への扉」を上演し、骨髄移植によって助かる命があることを伝え続けてくださっています。大阪スクールオブミュージック専門学校、大阪ダンス・俳優&舞台芸術専門学校、大阪スクールオブミュージック高等専修学校の在校生による「明日への扉」大阪公演が9月12、13日にザ・シンフォニーホールで行われました。

公演では、学生さんたちのエネルギーあふれる歌やダンス、迫真の演技に引き込まれ、聴衆の皆さんが大きな拍手を送り、そして涙をぬぐう姿も見られました。上演後には出演者やスタッフ総出で募金活動を行い、ロビーにあふれる人たちと交流するなど、大阪公演は3回とも満席の大盛況のうちに幕を閉じています。

「明日への扉」東京公演は12月13、14日に江戸川区総合文化センターで開催予定です。2025年6月に大阪・関西万博内EXPOホールでも上演されることが決定しています。

ミュージカル「明日への扉～Hospital Of Miracle」は10月18、19日に福岡、11月21、22日に大阪、その後も仙台、札幌、名古屋と公演が続きます。

ぜひ足をお運びください！

<https://www.asuenotobira.jp/>



NHK「プロジェクトX」で骨髄バンク回が放送

9月28日(土)と10月5日(土)に、NHK「新プロジェクトX～挑戦者たち～」で「旧作アンコール 決断命の一滴 骨髄バンク」が放送されました。

この旧作映像は、日本骨髄バンクの前身である東海骨髄バンク設立のエピソードで、2002年の初回放送以降、何度か再放送されています。今回は、末梢血幹細胞移植・臍帯血移植といった非血縁者間造血幹細胞移植の広がりや、骨髄バンクが現在取り組んでいる「スワブ&オンライン登録」に関する新たな映像を加えた「新版」となりました。本放送にあたり、新たに収録した部分を含め、多くの方々にご協力をいただきましたことを、この場を借りて御礼申し上げます。

本放送を受け、9月28日には日本骨髄バンク公式HPのアクセス数は通常の11～12倍、9月28～30日の登録のしおり「チャンス」の請求件数が通常の5倍となりました。また放送に合わせて日本骨髄バンク公式Xから、特に皆様を知っていただきたい情報を投稿したところ、多くの方にシェアしていただきました。10月5日の再放送でも反響を確認しております。

なお、「新プロジェクトX～挑戦者たち～ 旧作アンコール 決断命の一滴 骨髄バンク」は、NHKの有料配信サービス「NHKオンデマンド」で3年間配信予定です。

<https://www.nhk-ondemand.jp/goods/G2024140655SA000/>

寄付をいただいている皆様に向け、初のオンライン感謝・報告会を開催します！

これまで、当法人にご寄付をくださっている皆様へはバンクニュースの送付などを行ってきましたが、このたび、初めての試みとして「日本骨髄バンク 寄付者様への感謝・報告会」をオンラインで開催いたします。

11月21日(木)午後7時より、理事長からのご挨拶をはじめとして、骨髄バンクを介した移植患者さんや提供ドナーさんにも参加いただきます。皆様方のご寄付がどのような形で生かされているのかを直接ご報告、そして感謝の気持ちをお伝えしたいと思います。

詳細は11月のMONTHLY JMDPであらためてご案内させていただきます。これまでご寄付くださった皆様、そして日頃より様々なかたちでご協力くださっている方々にもぜひご視聴いただきたく、ご案内いたします。

ドナー助成制度導入、1049自治体に

「骨髄バンクを通じて骨髄または末梢血幹細胞を提供したドナーのための助成制度」が下記の自治体で導入され、全国で1049自治体となりました（2024年9月末現在、当法人把握分）。

○北海道 札幌市

助成内容は各自治体により異なりますので、直接お問い合わせください。

■導入リスト

https://www.jmdp.or.jp/pdf/donation/donorsupport/assistance/donor_municipality.pdf

ドナー休暇制度導入、859企業・団体に

就業ドナーの方にとって提供しやすい環境を整備するため、「ドナー休暇制度」の導入を全国の企業や団体へ呼びかけております。

現在859の企業や団体、大学等が導入しています（2024年9月末現在、当法人把握分）。

■導入リスト

https://www.jmdp.or.jp/pdf/donation/donorsupport/donorleave/donorleave_02.pdf

既に制度を導入・運用していて上記リストに未掲載の場合は、下記枠外の問い合わせ先までご一報ください。

申請に必要な「導入連絡書」（エクセルファイル）は[こちら](#)からダウンロードしてご利用ください。

ドナー公欠制度導入、15大学に

造血幹細胞提供のための入院や通院による授業の欠席を公認欠席とする「ドナー公欠制度」が、創価大学（東京都八王子市）で導入され、全国で15校となりました（2024年9月末現在、当法人把握分）。

若年のドナーが求められる中、学生が安心して提供に進める環境整備の推進は大変重要です。当法人では、今後も「ドナー公欠制度」の普及啓発に取り組んでまいります。

■導入リスト

https://www.jmdp.or.jp/pdf/donation/donorsupport/donorleave/list_student.pdf

◇ドナー休暇制度・ドナー公欠制度問い合わせ先

日本骨髄バンク広報渉外部 ドナー休暇・公欠制度担当 03-5280-1789（平日9時～17時30分）